
08/05/2019 Re: indicação de representantes discentes da pós graduação para o CONSU 

Re: indicação de representantes discentes da pós graduação para o CONSU 

sabrina thamyres" <sabrina5thamy@yahoo.com.br> 7 de maio de 2019 16:47 

Para: "Secretaria dos Conselhos Superiores' <sec.conselhosufvjm.edu.br> 

Cc: "Caique Menezes" <caique.cmahotmail.com>, "Suelien Vitória" <sueIIenvitgmail.com>, "Marileila Marques Toledo' 
<marilleila@hotmail.com>, Flavia Godinho" <flaviaegshotmail.com> 

Segue anexo esclarecimento solicitado pelo Conselho com relação ao processo de escolha dos 
representantes, aproveito a oportunidade para informar os nomes dos demais pós-graduandos eleitos para 
comporem o conselho em representação aos pós-graduandos, visto que anteriormente só havia encaminhado 
o nome de um titular e um suplente, sendo nossa representatividade composta por dois titulares e dois 
suplentes. 

Caíque Menezes de Abreu, (e-mail: çjue.cmahotmaiLcom) discente de Doutorado do Programa de Pós 
Graduação em Produção Vegetal, como membro titular, e Sueilen Oliveira Leffen da Vitória, discente de 
Mestrado do Programa de Mestrado em Ciências Humanas. E-mail (sucllenvitgamaiLcor.. como membro 
suplente. 

Thamyres Sabrina Gonçalves (email: sabrina5t1-iamy..@yahoo.com.br)  discente de Doutorado do Programa 
de Pós Graduação em Produção Vegetal, como membro titular e Marileila Marques Toledo discente do 
Programa de Pós Graduação em Saúde, Sociedade e Ambiente como membro suplente. 

Coloco-me a disposição para quaisquer outros esclarecimentos necessários 
Atensiosamente. 
Em sexta-feira, 3 de maio de 2019 11:19:56 BRT, Secretaria dos Conselhos Superiores ~Ifvjm.edu.br> 
escreveu: 

Prezada Sabrina, 

encaminho, em anexo, para que preste informações no prazo de 5 (cinco) dias, o Ofício n° 027/2019/CONSU/UFVJM, 
de 29 de abril de 2019. 
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Gentileza confirmar o recebimento. 

Atenciosamente, 
Daniela Alvares 
Secretaria dos Conselhos 
Ramais 8015-8017- 8014 

12 de abril de 2019 14:59, 'sabrina thamyres <sabrina5thamz@yahoo.com.br> escreveu: 

Boa tarde, segue anexado a ata de eleição. 
.A Associação de Pós Graduandos da UFVJ.M. com  base em suas atribuições, encaminha o nome dos 
representantes discentes indicados para compor o Conselho Universitário (CONSU): 
Caíque Menezes de Abreu, (e-mail: jç1ue,crnahotniaiLcom) discente de Doutorado do Programa de 
Pós Graduação em Produção Vegetal, como membro titular, 
Suellen Oliveira Leffen da Vitória, discente de Mestrado do Programa de Mestrado em Ciências 
Humanas. E-mail (sue11envitgamail.corn) como membro suplente. 
Desdeja agradecemos e nos colocamos a inteira disposição para maiores informações que se fizeiem 
necessárias. 
Atenciosamente, 
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J\PG 

Associação de Pós-Graduandos 

Prezados conselheiros, com os cordiais cumprimentos, presto-lhes as informações 

solicitadas no Oficio 027/2019/Consu/UFVJI\4. Esclareço-lhes que a escolha dos 

representantes discentes de pós-graduação para comporem o Conselho Universitário, 

bem como para todos os demais conselhos em que solicitamos participação (CONSTC, 

CITEC, Fundaepe, CPPG, CONSEPE), se deram com base em escolha feita por meio de 

votação realizada na Assembleia Geral dos Pós-Graduandos, ocorrida no dia 14 de 

novembro de 2018 das 14:00 ás 19:00, realizada pela Associação de Pós Graduandos 

com o apoio da Pró Reitoria de Pós Graduação, que inclusive esteve representada na 

pessoa do professor André Rodrigo Rech, convite feito justamente para que a PRPPG 

possa ser parceira e testemunha da legitimidade e do caráter democrático do processo de 

escolha dos representantes discentes de pós-graduação. Esclareço ainda que a chamada 

pública para a assembleia foi feita por todos os meios possíveis de comunicação com os 

pós-graduandos tais como: divulgação em cartaz no mural de avisos ao lado da PRPPG, 

colocação de cartazes por todos os prédios da universidade, por envio de e-mail pela 

PRPPG a todos os discentes de pós-graduação siTicto sensu a pedido da Associação de 

Pós-Graduandos e aos discentes da pós-graduação lato sensu, conforme solicitado a 

Diretoria da Educação a Distância, por meio de publicação no site da universidade, no 

site da Associação Nacional de Pós Graduandos, no site Sistema de Gestão de 

Programas de Pós Graduação (SGPPG) utilizado por alguns programas da universidade, 

por meio de chamada na rádio universitária, por envio de e-mail a todos os 

coordenadores e representantes discentes de programas de pós-graduação cujos nomes e 

contatos se encontram disponíveis nos sites dos programas, por meio de divulgação na 

página do Facebook da Associação de Pós Graduandos, por meio dos grupos de 

comunicação (watzap) de todos os programas com os quais conseguimos contato com 

os representantes discentes. Na assembleia ficou deliberado entre os participantes que os 

representantes discentes indicados para compor todos os conselhos em que temos direito 

a participação na universidade seriam escolhidos a partir do grupo de pós-graduandos 

ali presentes, considerando suas disponibilidades de comparecimento ás reuniões, 

incluindo também os pós-graduandos, que embora estivessem interessados na 

participação, já haviam sido aprovados pelo processo seletivo de seus programas, mas 

estavam por aguardar a efetivação de suas matrículas que ocorreria em data posterior a 

da realização da assembleia, no caso os discentes Sueilen Oliveira Leffen da Vitória 



(MP1CH) e Paulo Henrique Lacerda Gonzaga (PPGER). Comprovações de todas as 

informações prestadas acima se encontram inseridas ao final desse documento. 

Aproveito a oportunidade para esclarecer-lhes também que as cadeiras de representantes 

discentes de pós-graduação somente foram ocupadas após a criação da Associação de 

Pós-Graduandos em 2015, embora tenhamos programas de pós-graduação na UFVJM 

desde 2006, estranha-me o fato de que a vacância dessa representação nunca tenha sido 

questionada por ninguém, de modo que por tantos anos esse e todos os demais 

conselhos da universidade tomaram decisões sem qualquer participação dos pós-

graduandos, um segmento to importante da comunidade universitária que tanto tem a 

contribuir com a tomada de decisões de qualidade para a nossa universidade. 

Presto-lhes por fim o esclarecimento de que o processo de escolha dos representantes 

discentes se deu com o máximo de lisura possível dentro da realidade dos pós-

graduandos, que nossa experiência a frente da Associação de Pós Graduandos deixa 

claro que a melhor forma de escolha dos representantes discentes da pós-graduação é 

por meio de assembleia, pois não temos condições estruturais de realizar processos 

eletivos por outras maneiras, e que nem mesmo há um modelo de eleição que se 

enquadre na realidade dos pós-graduandos de forma mais democrática que em uma 

assembleia geral, pois é preciso considerar as diversas especificidades que envolvem o 

cotidiano dos discentes de pós-graduação, á saber alguns exemplos: 

• Parte considerável dos pós-graduandos da UFVJM, mesmo no stricto sensu não 

residem em Diamantina, pois temos programas que em função de restrições 

orçamentárias têm concentrado boa parte de suas disciplinas justamente para que 

os pós-graduandos não precisem residir em Diarnantina, evitando assim a evasão 

na pós-graduação. (PPGBA). [Informação fornecida por pós-graduandos] 

e Há também programas que por serem profissionais possuem maior parte dos 

seus alunos não residentes em Diarnantina por ser o programa fruto de parceria 

entre a universidade e as instituições onde esses pós-graduados trabalham que 

estão localizadas por todo o vale do Jequitinhonha e Mucuri, tendo inclusive 

parte das disciplinas ministradas em outros campi como Teófilo Otoni (PPGED). 



• A pós-graduação não é um curso em que os alunos frequentam as aulas em todos 

os semestres do curso, de modo que em alguns programas os alunos cursam suas 

disciplinas e em seguida se deslocam para outros locais onde irão desenvolver a 

parte prática de suas pesquisas retornando somente para realizar a defesa do 

trabalho de dissertação ou tese. (PPGPV, PPGCF, PPGREAB, PPGER). 

• A pós-graduação lato sensu em nossa universidade é totalmente na modalidade a 

distância, assim sendo é mais fácil articular um dia para que um representante 

dos mesmos compareça a assembleia geral, conforme aconteceu, do que uma 

votação presencial em que praticamente nenhum destes poderá comparecer. 

• A maior parte dos pós-graduandos conhece apenas seus colegas de programa, 

pois as aulas de cada programa ocorre em um local diferente, tomando inviável 

abrir a eleição para que um pós-graduando que não possui nenhum contato com 

a APO e que portanto desconhece a realidade dos demais cursos represente todos 

os discentes da pós-graduação. 

Por fim, é importante esclarecer, que na grande maioria dos programas o nome do 

representante discente não se encontra disponível no site do programa, em alguns 

programas nem mesmo o nome e contato da coordenação ou secretaria do curso está 

disponibilizada, muitos cursos sequer possuem representantes discentes, alguns nem 

mesmo possuem uma site onde possamos encontrar informações a respeito de quem são 

os coordenadores e representantes discentes, dos que conseguimos contato enviamos e-

mails e não fomos respondidos pela grande maioria, sendo a PRPPG nossa única forma 

de obter o contato de todos os pós-graduandos da universidade. 

A Associação de Pós Graduandos da UFVJM é vinculada a Associação Nacional de 

Pós-Graduandos (ANPG) criada há 30 anos dentro de uma das reuniões anuais da 

Sociedade Brasileira Para o Progresso da Ciência, e desde então tem trabalhado em 

esforço ininterrupto para a consolidação de um movimento nacional de pós-graduandos 

no Brasil. E nós da APG UFVJM seguimos desde 2015 no esforço contínuo de 

consolidar nossa Associação de Pós Graduandos, para que possamos pautar nossas 

demandas e colocar nossas contribuições em todos os espaços de decisão da nossa 

universidade onde seja possível estarmos representados, lamentamos que a legitimidade 

de nossa escolha tenha sido questionada pela primeira vez em ano eleitoral para reitoria 

e somente no conselho máximo da universidade, sendo as indicações homologadas em 



todos os demais conselhos para os quais enviamos a indicação dos representantes 

escolhidos em assembleia. Aproveitamos o momento para convidar a todos os 

conselheiros a nos apoiarem na ampliação da participação dos pós-graduandos no 

debate sobre os processos de política e gestão que envolve nossa universidade. 

Presidente da Associação de Pós Graduandos da UFVJM 

Maio de 2019. 
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AOCiaÇãO de Pós-Graduandos da UFVJM reatza congresso 

5v 19de0s1ubrods2 El 12:51 
A Assodaço de Pos-Graduandos da UFVJM (APG vai reatzar o seu 2° conqresso, com o tema 'Va riaaçéo e fortstec!nlento de quem 

se dedica é pesquisa'. 

O 2° Concirosso de Associac2u de ?õs Gradusrrdos da UFVJM vai ser recheado no dia 14 do novembro, és 16h, no Epaco 2K. Campos 1 

da universidade,. 

Na progmamsrcéo têm rodas de consersa. coro o obietivo de idontiticar e debater qoaeteo de Uteresoe dos pás-Qraduandos na UFVJM. 

sendo am espaço para ifvre eroresufo de opirmiêes dos participantes. e plantões de apoio acadêmico aos pós-gradu3mmdos. Para 

encarrar, além da preatacêo de contas das atividades da APO e eleição da nova diretoria para compor a Elestão  do ano de 20I9, tem 

também a posse da nova diretoria eleita. Coniira aqui e proprarnacéo completa. 

Os pós-raduandos qrie rméo residirem em Diamantina e desejarem apoio cora hoepedaem para particípacâo no evento favor etrr em 

contato com a APO pele pépina do Facebook: lmtips:!lwivw.facebook.cons!aDufvjm/. 

USimna slrramizaçdo era Seu, 190v Ostubromis 2515 10:52 
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II CONGRESSO DA ASSOCIAÇÃO DE PÓS GRADUANDOS DA 

UFVJM: VALORIZAÇÃO.E FORTALECIMENTO DE QUEM SE DEDICA 

À PESQUISA 
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Programação 

Rodas de Conversa: o congresso se iniciará por aigumas rodas de conversa que tem o 
objetivo de identificar e debater questões de interesse dos pós-graduandos na 
UFVJM., 5Çfl(JQ um cspuço pWit I1VrC eXpresSãO de opmiões dos pós-graduandos, 

16:00 Roda de Conversa A Politica de Ações Alirrnativas para inclusão de pessoas 
negras, indigcnas e com deficiência na Pós-Graduação stricto smsit na (JFVJM 

16:30 Roda de Conversa - A Pós Graduação nos prepara para sermos professores 

universitários ou pesquisadores? 

17:00 Roda de Conversa - i)epressão e Ansiedade na Pós-Graduação 

17:30 Plantões -de Apoio Acadêmico aos pós-g*aduandos 

Mesa 1 —Apoio no preenchimento do cuiTiculo iat(e 

Mesa 2 - Apoio no acesso ao portal de periódicos da Capas 

Mesa 3 Apoio na submissão de artigos a periódicos 

18:00 Plenúria Final de Leitura do F.statuto, Prestação de Contas das Atividades da 
AJ'G e eleição de nova diretoria para compor a gestão do ano de 2019. 

19:00 Pose da Nova l)iretoria R1eita 

20:00 Confraternização no ltar do fiji (Rua do Ouro, 32, Centro) 

Os pós-griduandos que não residirem em l)ianianlina e desejarem apoio com 

hospedagem para participação no evento favor entrar em contato com a AI'G pela 
página do Facebook: hgn://www.faccbookcom/apgufvjrnI 

Caso você tenha li jhos e necessite trazè-lus eles serão bern vindos e terão wn espaço 

especial para brincarem tranquilarnente. 

A Associação de Pós Graduandos ê urna grande conquista para- nossa universidade, e 

um importante espaço de construção dos direitos e deveres dos põs-graduandos, 

compareça, participe! 

APG 
Apoio: - t.SSCC~CC' 4..tlO$at D 
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Foram impressos 200 folders nesse modelo e deixados na bancada da PRPPG, na 

biblioteca, nas secretarias dos programas, no Campus 1. 
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Teria coocco uiseiis o congresso de pós graduarados na agenda de eenoos no cine da conveisidade? 
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Eec sex;o-fira. 19 ds outubro de2016 05:33:33 BRT, üariietoRrdrade e Silva odanieIa.andrade)ufojm.adu.be> escreveu: 

Obrigodal 

1  
Vou preparar a natO aquit - 

Donita Mdrarie e Silva . 

Diretoria de ConcunicuçOu Sadal- Diccrn 
Tejeforie (30) 3532-1276 Ramal 8261 ~  

• 16 de outubrode 2018 10:38, sobi1na ticaocyres' <oabrinasticernyQyahoo coar bcr escreveu: 

O títtilo do email que eurd eeisdo o folder eaod coneso é de faro o r Conesso daAPG. 
Em quinla-Ioira, 18 de outubro de 2018 02:51:21 BRT. Danlala Andrada e Silva <das- or.gsio!4osLkc> escreveu: 
D:a Sabrinal 

Na programaçito o titulo es:ã como 21  congresso. 

Pode mudsr para divulgarmos ao podar? 
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Ministério da Educação 
Universidade Federal dos Vales do Jequitinhonha e Mucuri 

Conselho Universitário 

OFÍCIO N9  027/2019/CONSU/UFVJM 
Diamantina, 29 de abril de 2019. 

À Senhora 
Thamyres Sabrina Gonçalves 
Presidente da Associação de Pós-graduandos 
Associação de Pós-graduandos da UFVJM 
Diamantina - MG 

Assunto: Solicita informações sobre Homologar Consu 05/2019. 

Senhora Presidente, 

Conforme deliberado na 1822  sessão do Conselho Universitário da UFVJM, que 
aconteceu no dia 26 de abril de 2019, solicito, no prazo de 5 (cinco) dias, informações referentes 
ao processo de escolha dos representantes indicados para comporem o Consu. 

As informações solicitadas devem esclarecer se houve chamada pública com 
prazo de inscrição, se houve eleição ou se a chamada foi deserta, acarretando indicação. 

Na oportunidade, informo que a representação não foi homologada pelo 
Conselho e aguarda as informações para entrar novamente em pauta. 

Atenciosa mente, 

oLLóJ7 
CLÁUDK EDUARDO RODRIGUES 
Vice-presidente do Consu/UFVJM 

v4codo 
(v1 

Qan.Â 
Campus JK - Rodovia MGT 367— km 583, n2  5000— Alto da Jacuba - Diamantina/MG - CEP: 39.100-000 - Brasil 

PABX: (38) 3532-1200 e (38) 3532-6800 - Ramais: 8014/8015/8017 

E-mail: sec.conselhos@ufvjm.edu.br  - Sítio Eletrônico: www.ufvjm.edu.br  



15/04/2019 Re: indicação de representantes discentes da pós graduao para o CONSU M  05 I2o ow 

Re: indicação de representantes discentes da pós graduação para o CONSU 

"Suellen Vitória <suellenvit@gmail.com> 12 de abril de 2019 15:06 
Para: "sabrina thamyres" <sabrina5thamy@yahoo.com.br> 

Cc: "Caique Menezes <caique.cmahotmail.com>, sec.conselhos@ufvjm.edu.br  

Correção do e-mail da suplente: 

Sueilen Oliveira Leffen da Vitória., discente de Mestrado do Programa de Mestrado em Ciências Humanas. 
E-mail (suellenvit@gmail com) como membro suplente. 

Em sex, 12 de abrde 2019 14:59, sabrina thamyres <sabrina5thamyjyahoo.com.br> escreveu: 

Boa tarde, segue anexado a ata de eleição. 

A Associação de Pós Graduandos da UFVJM com base em suas atribuições, encaminha o nome dos 
representantes discentes indicados para compor o Conselho Universitário (CONSU): 

Caíque Menezes de Abreu, (e-mail: jque.crna(hotmai].corn) discente de Doutorado do Programa de 
Pós Graduação em Produção Vegetal, como membro titular, 

Sueilen Oliveira Leffen da Vitória, discente de Mestrado do Programa de Mestrado em Ciências 
Humanas. E-mail (suellenvit@gamail.com) como membro suplente. 

Desde já agradecemos e nos colocamos à inteira disposição para maiores informações que se fizerem 
necessárias. 
Atenciosamente, 

Thamyres Sabrina Gonçalves 
Presidente da Associação de Pós Graduandos da UFVJM. 
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Associação de Pós Graduandos UFVJM 
DATA: 1 

4IO 2I  

De: Associação de Pós Graduandos UFVJM 1  Para: Secretaria de Conselhos 

A Associação de Pós Graduandos da UFVJM com base em suas atribuições, encaminha o 
nome dos representantes discentes indicados para compor o Conselho Universitário (CONSU) 
o discente: Caíque Menezes de Abreu, (e-mail: caique.cma@hotmail.com)  discente de 
Doutorado do Programa de Pós Graduação em Produção Vegetal, como membro titular, e 
Suelien Oliveira Leffen da Vitória, discente de Mestrado do Programa de Mestrado em 
Ciências Humanas. E-mail (suelIenvitgamail.com) como membro suplente. Desde já 
agradecemos e nos colocamos à inteira disposição para maiores informações que se fizerem 
necessárias. 

Atenciosa mente, 
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DIRETORIA DA ASSOCIAÇÃO DE PÓS-GRADUANDOS DA UFVJM 
Fevereiro de 2019. 


